

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### **MICROSITIO DE IEEQ SOBRE EDUCACIÓN CÍVICA**

#### **SUBE IEEQ MICROSITIO SOBRE EDUCACIÓN CÍVICA**

Por Redacción

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) puso a disposición de los usuarios de internet un micrositio dedicado a la educación cívica, a través del cual pueden consultarse materiales especializados y solicitarse diversos servicios que ofrece el organismo electoral en la materia como pláticas, talleres y cursos. Uno de los programas es el relativo a las charlas democráticas sobre candidaturas independientes, ciudadanía, principios de la materia, el proceso electoral, funciones de los partidos políticos, valores de la democracia, participación ciudadana y política de las mujeres. En el portal también se encuentra una guía para la organización de elecciones estudiantiles y talleres de valores cívicos; dichas actividades pueden ser solicitadas y agendadas para ser impartidas por promotoras cívico-democráticas del IEEQ en los 18 municipios del estado. Así lo informó la presidenta de la Comisión de Educación Cívica, Jazmín Escoto Cabrera, durante la sesión ordinaria del colegiado en la que rindió un informe de actividades correspondiente al trimestre julio- septiembre del presente año. En su intervención, la consejera destacó la firma de convenios de colaboración en materia de educación cívica con la Universidad Internacional de Querétaro, Universidad Tecnológica de San Juan del Río y Universidad de Londres. Asimismo, dio cuenta de la realización del foro de intercambio de experiencias en materia de educación cívica, en el que se contó con la participación de representantes de organismos electorales locales de 17 entidades federativas. Por su parte, la directora ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez Cepeda, dio a conocer que de julio a septiembre se impartieron 45 talleres de formación cívica en 12 municipios, a los que asistieron mil 72 personas. De igual manera, se llevaron a cabo diversos cursos sobre cultura democrática en el Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro, los planteles 3, 13 y 26, con la participación de 796 alumnos. En la sesión estuvieron presentes la secretaria de la comisión, consejera Gema Nayeli Morales Martínez; el secretario ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la secretaria técnica de la comisión, Sofía Herbert Aguayo, y el representante propietario de Morena, Carlos Peñafiel Soto. (EUQ 3)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/25-09-2015/sube-ieeq-micrositio-sobre-educacion-civica>

<https://queretaro.quadratin.com.mx/Crea-IEEQ-micrositio-de-Internet-para-promover-educacion-civica/>

<http://elcantodelosgrillos.mx/crea-ieeq-micrositio-de-internet-para-promover-la-educacion-civica>

<http://periodicoelpueblito.com/crea-ieeq-micrositio-de-internet-para-promover-la-educacion-civica/>

#### **CREA IEEQ MICROSITIO DE INTERNET PARA PROMOVER LA EDUCACIÓN CÍVICA**

Por Alejandrina López

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) puso a disposición de los usuarios de Internet un micrositio dedicado a la educación cívica, a través del cual pueden consultarse materiales especializados y solicitarse diversos servicios que ofrece el organismo electoral en la materia como pláticas, talleres y cursos.

[http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/09/24/crea\\_ieeq\\_micrositio\\_internet\\_para\\_promover\\_educacion\\_civica\\_370072\\_1013.html](http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/09/24/crea_ieeq_micrositio_internet_para_promover_educacion_civica_370072_1013.html)

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## **ELECCIÓN EXTRAORDINARIA EN HUIMILPAN**

### **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

-¡PREEEPAREN!- HuimilPAN. Hoy aprobará el Instituto Electoral de Querétaro la convocatoria para la elección extraordinaria del Ayuntamiento de Huimilpan, tras la anulación del triunfo de Juan Guzmán, del Panal, por parte del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. Se declarará el inicio del nuevo proceso a partir del 1 de octubre, dejando abierta la posibilidad de candidatos independientes, calculando el 2.5% de los ciudadanos registrados en el listado nominal de electores para las manifestaciones de respaldo. Esto sin considerar que la Sala de Monterrey –al momento de escribir esta columna- aún no resuelve si ratifica o no el fallo del TEEQ. Lo que es evidente es que la pelea volverá a estar entre Juan Guzmán, de Nueva Alianza, y Cristina Heinze, de Acción Nacional. Cosas veredes. (PA 2)

## **INTEGRACIÓN DE AYUNTAMIENTO DE EZEQUIEL MONTES**

### **AVALA EL TEPJF INTEGRACIÓN DEL AYUNTAMIENTO DE E. MONTES**

Por Tina Hernández

El resolver el juicio SUP-REC-0651-2015, la Sala Superior del TEPJF confirmó el cumplimiento de los principios constitucionales de paridad de género e igualdad, en la integración de ayuntamiento de Ezequiel Montes en Querétaro. En la sentencia de este jueves, se falló sobre la asignación de la segunda y tercera regiduría por el principio de representación proporcional, que ya había realizado ante la sala Regional Monterrey en el ayuntamiento de Ezequiel Montes a favor de candidatas mujeres para atender el criterio de paridad de género y que hoy confirma la Sala Superior. El primero se septiembre, la Sala Regional del TEPJF con sede en Monterrey al resolver los juicios SM-JDC-575/2015 y acumulados, así como SM.JDC-593/2015 y acumulado, presentados por diversos ciudadanos y los partidos PAN y Movimiento Ciudadano, la magistratura federal determinó que se aplicó inexacta los criterios establecidos en el Acuerdo de Paridad aprobado por el Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**. Por lo anterior, Sala Monterrey modificó la asignación de regidurías de representación proporcional de Ezequiel Montes para otorgarlas a mujeres registradas en el primer lugar de sus listas, sentencia que este jueves fue ratificada. (N 6)

## **INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL**

### **RATIFICA TEPJF TRIUNFO DE RODOLFO MARTÍNEZ EN TOLIMÁN**

Por Ulises Villar

QUERÉTARO, Qro., 24 de septiembre de 2015.- Luis Rodolfo Martínez Sánchez, alcalde electo del municipio de Tolimán, informó que derivado de la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se ratificó la sentencia que había generado el tribunal local y con ello quedaba firme su triunfo en la demarcación, ya que al ser la última instancia a la que podrían recurrir sus detractores, su toma de protesta es inminente. "El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en sesión pública emitió la resolución donde se ratificó la sentencia del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro y de la Sala Regional en Monterrey, por lo que cerramos el ciclo del proceso electoral y podemos abocarnos de manera directa al trabajo electoral con la ciudadanía". La sentencia del Tribunal Federal ratificó las resoluciones del TEEQ y de la Sala Regional en Monterrey, donde se establecía que derivado de la entrega de las copias de las actas de las casillas que habían sido robadas en la elección, se le daba el triunfo al candidato del Partido Nueva Alianza (Panal), esto al corroborar que con el número

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2015

de votos que se habían generado en dichas casillas la ventaja era para Rodolfo Martínez por más de 40 votos. "Con esta resolución nosotros cerramos con un total de dos mil 446 votos en favor de Nueva Alianza contra dos mil 406 votos del PVEM, una diferencia de 40 votos que hace que nuestro proyecto político sea el triunfador y el que encabece la administración por los próximos tres años en el municipio". De acuerdo al edil electo, una vez que se alcanzó esta resolución por parte del TEPJF que le da certeza a su triunfo de manera definitiva, ha iniciado con los trabajos de revisión en el proceso de entrega-recepción, así como los preparativos de su toma de protesta que se desarrollará en el auditorio municipal de Tolimán el 1 de octubre a las 18:00 horas y donde ya se invitó al gobernador electo Francisco Domínguez Servién. Asimismo Luis Rodolfo Martínez Sánchez informó que se le solicitó al gobernador electo que apoye a la autoridad municipal de Tolimán en cuestiones de seguridad, esto a fin de que durante la toma de protesta el 1 de octubre, así como durante los tres años de la administración municipal, se les pueda garantizar a los ciudadanos un gobierno seguro y con bienestar social. (EUQ 3 / PA 8)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/Ratifica-TEPJF-triunfo-de-Rodolfo-Martinez-en-Toliman/>

## **VAN 212 IMPUGNACIONES ATENDIDAS POR EL TEEQ EN 1 AÑO**

Por Rossy Martínez

Gabriela Nieto Castillo, magistrada presidenta del TEEQ, señaló que en los últimos 12 meses han atendido más de 212 medios de impugnación por apelación, dijo que de estas 79 se encuentran vinculadas con la pasada jornada electoral, de las cuales dos se han turnado a la Sala Electoral del TSJ de Monterrey, que son los procesos electorales de los municipios de Huimilpan y Pedro Escobedo. (PA 8)

## **JÓVENES DEL PRD DISCUTEN IDEAS POLÍTICAS**

En el marco del Tercer Concurso Nacional de Debate Político, organizado por la Secretaría de Asuntos Juveniles, del PRD en el estado, los jóvenes del país se reúnen y discuten sus ideas sobre temas políticos con plena confianza en que la palabra es capaz de transformar el entorno de nuestro país. (EUQ 3 / N 10)

## **PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES**

### **PRI**

#### **SOLICITAN PRIISTAS RENOVAR CONSEJO ANTES DE LA DIRIGENCIA**

Por Redacción

Priistas del estado pidieron al presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, que antes de implementar algún procedimiento para la elección de una nueva dirigencia en el estado, autorice la expedición de la convocatoria para la renovación del Consejo Político Estatal. La solicitud la hicieron los priistas mediante un escrito firmado por Rubén Galicia Medina, Juan Almaráz Pérez, Jesús Rodríguez Hernández y Andrés Garrido del Toral, entre otros. Y es que el pasado 14 de septiembre, en Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo del Partido Revolucionario Institucional, el dirigente estatal Mauricio Ortiz Proal expuso los tiempos y procedimientos para su incorporación como diputado local de la 58 Legislatura del estado a partir de este 26 de septiembre, lo cual implica su separación del cargo de presidente del Comité Directivo Estatal (CDE), para "dedicar su atención de tiempo completo a la tarea legislativa que le fue conferida", y explicó que había solicitado cita con la dirigencia nacional de su partido a efecto de "acordar y coordinar el procedimiento para elegir la dirigencia sustituta que concluya el periodo estatutario que vence en marzo del 2017". (AM, 3)

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## **ASISTE ORTIZ PROAL A CENA DE CONCIENTIZACIÓN CON CIEGOS Y DÉBILES VISUALES**

Por Redacción

Querétaro, Qro., 24 de septiembre de 2015.- Parte de la Estructura del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) encabezado por el presidente, Mauricio Ortiz Proal, asistió este miércoles a una cena con representantes de diversas organizaciones de la sociedad civil; cuyo principal objetivo es el de integrar una agenda que permita avanzar en la creación de políticas públicas, a partir de las cuales se de una plena incorporación en la vida cotidiana de las personas con capacidades diferentes. Como su nombre lo indica la “Cena a Ciegos”, se celebró en oscuridad total y donde los participantes a la mesa estuvieron cubiertos por los ojos; poniendo por un momento en la situación que enfrentan los ciegos y débiles visuales; tomando conciencia plena de la voluntad y determinación que caracteriza a aquellos que tienen un problema de la vista. Al respecto el Presidente del PRI expresó “sin lugar a dudas esta experiencia abre nuevos horizontes y una nueva perspectiva sobre como debemos legislar para este sector de la población; es importante facilitarles los servicios y condiciones que necesitan para el día a día; pensar en un nuevo programa de infraestructura y movilidad urbana para ellos y como partido incluyente que somos, garantizaremos que las condiciones sean adecuadas para todos los queretanos”. (EUQ 4)

<http://adninformativo.mx/asiste-ortiz-proal-a-cena-de-concientizacion-con-ciegos-y-debiles-visuales/>

## **PRD**

### **RESPALDARÉ PROPUESTAS QUE RECOGÍ EN CAMPAÑA: SÁNCHEZ**

Por Domingo Valdez

El diputado electo por el PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, adelantó que dentro de su plan de trabajo en la 58 Legislatura está respaldar las propuestas y las problemáticas que recogió en campaña. En entrevista dijo que es evidente que en Querétaro hay que empezar a legislar en función de la seguridad pública, el transporte, la movilidad y la planeación en todos los sentidos. “Hacer más eficiente la planeación no sólo en desarrollo urbano, sino en general, en todas las áreas y, por supuesto, en derechos humanos, que es una tarea fundamental, principalmente para los que somos de izquierda”. Sobre la comisión que le gustaría presidir recordó que ha planteado trabajar en la de Desarrollo Urbano o en Vivienda y Desarrollo Social, pues su experiencia como ex secretario de Desarrollo Urbano en el municipio de Corregidora, así como su profesión de arquitecto le da los conocimientos necesarios para encabezar cualquiera de las dos, aunque aseguró que pretende estar en todas. (EUQ 4)

## **MC**

### **MOVIMIENTO CIUDADANO SIGUE CON VIDA**

Por Redacción

Ante la resolución legalista emitida por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) sobre el juicio que definiría la permanencia del registro a nivel local del Partido Movimiento Ciudadano, su dirigente estatal, José Luis Aguilera Ortiz, aseguró que se asume con responsabilidad la decisión de las autoridades. Movimiento Ciudadano mantendrá su actuar en Querétaro bajo el amparo del registro del partido a nivel nacional. Además, explicó que de acuerdo a los tiempos del instituto político, sus actividades como dirigente estatal concluirán hasta el 26 de enero de 2016 y posteriormente se incorporará al Consejo Político Nacional de Movimiento Ciudadano donde permanecerá hasta 2018. Aguilera Ortiz recordó que derivado de un recuento de

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2015

votos realizado el pasado 16 de agosto a petición del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se encontraron más de 300 votos que debieron de haberse contado a favor de Movimiento Ciudadano y que por el contrario fueron contabilizados como votos nulos por obra directa del Secretario Ejecutivo del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y del Jefe de la Unidad Técnica, Roberto Ontiveros. “Quiero que quede bien claro, los votos no se acuerdan, los votos no se negocian, los votos simple y sencillamente están en las urnas, los votos fueron encontrados en las urnas electorales en un recuento pedido por el Partido Revolucionario Institucional, ni siquiera fue pedido por Movimiento Ciudadano”, dijo. Sin embargo, también se dijo consciente de la manipulación que recibieron las autoridades electorales, por el respaldo que le otorgó el partido ‘naranja’ al entonces candidato, Francisco Domínguez Servién. “Logramos nuestro objetivo fundamental, la alternancia en el poder para 2015-2021, logramos ganar con Pancho Domínguez, fuimos el único partido que hizo una alianza de facto para ganar la gubernatura y entendemos que esto despertó envidias, corajes, enconos y sed de venganza por parte de José Calzada Rovirosa y por parte de Jorge López Portillo”, dijo. (EUQ 3)

## NOTAS PRINCIPALES

### **DQ: PARTIDO DE ALTO RIESGO**

Por Francisco Javier Maldonado Muñoz

Con el fin de garantizar la seguridad de las personas y tener un evento deportivo de nivel, en donde permanezca un ambiente familiar, de tranquilidad y paz, las diferentes corporaciones policíacas del Estado, participará, con más de 600 efectivos policiales en el dispositivo en el estadio La Corregidora, en donde se llevará el encuentro entre Gallos Blancos - León. Lo anterior entre efectivos del estado, municipales y de la PID, así como de la seguridad privada del propio estadio, convirtiendo prácticamente en un búnker al Corregidora. Desde las 5 de la tarde, el personal operativo de la Guardia Municipal comenzará con el dispositivo, realizando acciones preventivas que permitan evitar situaciones de riesgo al exterior del recinto deportivo. Los efectivos policiales estarán realizando acciones preventivas, de seguridad, vigilancia y vialidad, antes, durante y posterior al encuentro deportivo, así como el Grupo Táctico Antimotín estará brindando seguridad durante el partido a nivel de cancha. De igual manera, el Grupo de Reacción Inmediata Motorizada (GRIM), el Grupo K-9 y Grupo Motorizado, realizarán recorridos de vigilancia por las inmediaciones del estadio, para evitar actos antisociales. En materia de vialidad y para tener una mejor circulación vehicular, antes del término del partido, alrededor de las 9 de la noche los oficiales realizarán cierres parciales y cambios de circulación, en las siguientes arterias: - Avenida Cimatario de Cerro Blanco a Luis Vega y Monroy, se cerrará el carril que va en el sentido de sur a norte. - Avenida Luis Vega y Monroy de Fray Luis de León a Cimatario, habrá cambio de sentido en la circulación en dirección a Pasteur. - En el cruce de Cerro Blanco y Cimatario, la circulación será en dirección al Sur. (DQ, principal)

### **N: RIÑEN ALCALDES**

Por Aracely Tovar y Tina Hernández

El presidente municipal interino Rafael Rodríguez Tolentino, dio a conocer que el equipo de transición de Marcos Aguilar, presidente municipal electo, solicitó a la actual administración la compra de una camioneta suburban blindada, con un costo aproximado de 3 millones de pesos. (N principal)

### **AM: REGIDORES DEL PAN ACUSAN OPACIDAD EN CAMBIOS DE USO DE SUELO**

Por Cecilia Conde

Este jueves por la mañana, integrantes de la Comisión de Desarrollo Urbano del Cabildo del municipio de Querétaro aprobaron los planes parciales de desarrollo, afirmaron algunos regidores del Partido Acción Nacional (PAN). En conferencia a la prensa, precisaron que dentro de estos planes se contemplan 200 cambios de uso de

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2015

suelo, y no hay información sobre el contenido de esos documentos. Así mismo, puntualizaron que en la última sesión de cabildo se votarán estos documentos, sin embargo los regidores priistas son mayoría. El dirigente de los regidores panistas en el cabildo de Querétaro, Salvador Martínez Ortiz, aseveró que la aprobación de los planes parciales de desarrollo urbano no estaba contemplada dentro de la orden del día, aunque los regidores priistas votaron y con dos votos a favor y un voto en contra fueron aprobados. Ahora pasarán al análisis en sesión de cabildo. Al dar su posicionamiento, Martínez Ortiz estuvo acompañado de los regidores Paulina Sánchez Martínez y Francisco Rodríguez Martínez, además del dirigente municipal de Acción Nacional, Alejandro Cano Alcalá. “Del grupo PAN fue un posicionamiento en contra, toda vez que no tenemos la información que nos permita adoptar una postura al respecto, así mismo sabemos que con estos planes de desarrollo se estarían aprobando implícitamente más de 200 cambios de uso de suelo, lo cual puede afectar a los ciudadanos de Querétaro”, aseveró Salvador Martínez. (AM, principal)

## **PA: APOYA A MIGRANTES**

Por Agencia Reforma

WASHINGTON, EU.- El Papa Francisco pidió en el Congreso de Estados Unidos no dar nunca la espalda a los vecinos, en alusión a los millones de inmigrantes cuyos derechos, dijo, no siempre fueron respetados. “Les hablo como hijo de inmigrantes”, recordó el Pontífice, quien aludió a los extranjeros que en tiempos pasados, llegaron a lo que hoy es Estados Unidos. “Nosotros, pertenecientes a este continente, no nos asustamos de los extranjeros, porque muchos de nosotros hace tiempo fuimos extranjeros”, expuso. “Pero es difícil enjuiciar el pasado con los criterios del presente”. Francisco argumentó que cuando un extranjero pide ayuda, no se deben cometer los pecados y los errores del pasado. “Debemos formar a las nuevas generaciones, con una educación que no puede dar nunca la espalda a los vecinos, a todo lo que nos rodea”, subrayó el Papa. “Construir una nación nos lleva a pensarnos siempre en relación con otros (...) dando lo mejor de nosotros. Confío que lo haremos”. En este mismo sentido, el Pontífice enfatizó la importancia de acoger a los refugiados. (PA principal)

## **EUQ: GESTIONARÁ RECTOR MÁS RECURSOS PARA UAQ**

Por Norma Ayala

El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera, acudirá el próximo martes 29 de septiembre a la Cámara de Diputados, en el Distrito Federal, a fin de solicitar a los legisladores por Querétaro que sean solidarios con el presupuesto a las universidades públicas del país, sobre todo con la casa de estudios queretana. Recordó que en el recinto de San Lázaro es donde se aprueba el presupuesto federal, mismo que tiene que ver con la bolsa que van a recibir todas las universidades públicas del país. “Ese es el primer tema, que de alguna manera se pueda incrementar, en el sentido de que todas las universidades públicas de los estados estamos rechazando muchos jóvenes que tienen las ganas de estudiar y no podemos cerrarles las puertas”, refirió. En este sentido, agregó que adicional al subsidio que pueden recibir las universidades, entre estas la UAQ, existen programas de apoyo que da la Secretaría de Educación Pública (SEP) a los estados y que rondan en los tres mil millones de pesos, mismos que en el caso de la institución queretana, son complementarios y permiten equipar aulas y laboratorios. (EUQ principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **PRESIDIR CONGRESO NO INTERESA A SALAS**

Por Candhy Escalante

No está dentro del interés del diputado decano de la próxima Legislatura, Eric Salas, la presidencia de la Mesa Directiva, pues su prioridad será la construcción de iniciativas que permitan cumplirle a la ciudadanía lo

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2015

comprometido durante las campañas, así lo manifestó el panista. Aclaró que durante la Sesión de Instalación, que será este sábado, él será el encargado de tomar la protesta a sus compañeros, pues al ser el diputado que más ocasiones ha tenido este cargo también recae sobre sus hombros la responsabilidad. (PA 8)

## PODER JUDICIAL

### TRIBUNAL SUPERIOR CON AROMA DE MUJER

Por Patricia López Núñez

Están listos los magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) para la sesión que se realizará el próximo lunes 28 de septiembre para elegir al presidente del Poder Judicial para el periodo 2015-2018. Aunque todos los magistrados tienen derecho a contender, hasta ahora solamente se identifica a dos aspirantes, una de ellas la magistrada Celia Maya García, quien envió una carta al presidente del TSJ donde manifestó su interés por este cargo y la magistrada Consuelo Rosillo Garfias. Maya García preside la sala civil del TSJ y con una larga trayectoria política, así como académica en la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), mientras que Consuelo Rosillo tiene carrera judicial y forma parte de la sala penal del tribunal.(DQ, 1)

## MUNICIPIOS

### ALCALDE RECHAZA RENUNCIAS; GASTARÁ 9 MDP EN FINIQUITOS

Por Marco Estrada

El nuevo presidente municipal de Querétaro, Rafael Rodríguez Tolentino, no aceptó la renuncia de los secretarios del gabinete, pues aseguró que se deben garantizar los derechos de estos funcionarios, como el de cualquier trabajador; de tal modo que se destinarán aproximadamente 9 millones de pesos a este concepto. Fue antes de que Roberto Loyola Vera dejara el cargo cuando se dio a conocer que todos los secretarios estarían presentando su renuncia, con la intención de no generar gastos por concepto de liquidación y así poder ahorrar recursos para tener finanzas sanas; pese a ello, el nuevo alcalde dio a conocer que no le parece apropiado aceptar la renuncia de los también trabajadores del municipio. “Los secretarios ya todos presentaron su renuncia, pero yo no se la acepté, les puse a consideración si el compromiso había sido formal y esto ellos tendrán en un momento confirmarlo o no; había inconformidad por parte de ellos y me la expresaron, entonces yo la reconocí, por eso no les acepté la renuncia, entiendo que es un tema polémico pero me parece que es más grave cometer una injusticia”. Con esta disposición del nuevo presidente municipal señaló que habrán de brindársele liquidación, como marca la ley a los secretarios, directores y asistentes de regidores, y detalló que en esta compensación por su labor no entran regidores, ni el presidente municipal; quienes fueron elegidos por elección popular. Además puntualizó que se estipularon las condicionantes para este pago. (EUQ 1)

### NIEGA VEGA PEDIR CAMIONETA DE 2.9 MDP

Por Marittza Navarro Y Marco Estrada

El presidente municipal electo de la capital, Marcos Aguilar Vega, negó que él o su equipo haya solicitado al ayuntamiento la adquisición de una camioneta nueva blindada, cuyo costo fue de 2.9 millones de pesos. Conminó al presidente municipal interino, Rafael Rodríguez Tolentino, a demostrar con documentos que dicha petición existió pues de no ser así procederá jurídicamente para fincar responsabilidades en contra de quien giró la instrucción de compra. “Quiero decirle al presidente municipal que el gobierno que yo encabezaré a partir del primero de octubre, a diferencia del actual, es que será un gobierno de austeridad; que jamás he solicitado a ningún miembro del gobierno actual la compra de una camioneta blindada”. Lo anterior fue señalado luego de que Rafael Rodríguez

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2015

Tolentino, alcalde interino, informara que cerca de 3 millones de pesos fueron derogados por la actual administración municipal para la compra de una camioneta Suburban, del año, blindada, a petición del equipo de transición del próximo presidente municipal. (EUQ 7)

## **RODRÍGUEZ PERDIÓ LA CABEZA: MARCOS**

Por Alan Contreras

Negó el presidente municipal electo, Marcos Aguilar Vega, que él y/o su equipo de trabajo hayan solicitado a algún miembro del Gobierno actual la compra de una camioneta blindada, como lo refirió en entrevista el presidente municipal, Rafael Rodríguez Tolentino. Dijo que encabezará un Gobierno austero, “a diferencia del actual”, y agregó que el presidente municipal Rodríguez Tolentino “perdió la cabeza”, lo cual demuestra con la declaración que ofreció ayer a los medios de comunicación. Marcos Aguilar exigió al edil actual que exhiba las pruebas que acrediten su dicho. También, el edil electo expresó que presentará una solicitud por escrito para que acredite su versión ante la sociedad y que, de no comprobar lo que dijo, iniciará acciones legales en su contra. Marcos Aguilar señaló que a partir del 1 de octubre, además de poner a la venta lo que dijo es la camioneta de la actual administración, iniciará acciones legales en contra de los servidores públicos involucrados en la adquisición de la unidad, en el área de Adquisiciones, el secretario de Administración y todos los vinculados “para llegar hasta las últimas consecuencias”. El edil electo aprovechó para decir a los ciudadanos que no usará un vehículo oficial, sí “el vehículo que he venido usando en mis actividades cotidianas de uso propio”. (PA 4 / N 2)

## **MAV ORDENÓ DOS CAMIONETAS**

Por Alan Contreras

Fueron dos unidades blindadas las que el equipo del presidente municipal electo, Marcos Aguilar Vega, solicitó al Ayuntamiento actual, para la seguridad del próximo edil, aseguró el alcalde capitalino, Rafael Rodríguez Tolentino. Una de estas camionetas blindadas fue comprada aplicando una inversión de casi 3 millones de pesos, unidad que ya se encuentra en instalaciones del Municipio de Querétaro. Esto, según el edil, forma parte de los acuerdos que se tomaron con el equipo del presidente municipal electo. Después de que la información fue replicada por diversos medios de comunicación, en breve entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, Rodríguez Tolentino refirió que “sostiene” la información revelada acerca de los vehículos. Agregó que a partir de este momento lo que busca es que “se aclare lo que se tenga que aclarar” y para él “Querétaro necesita empezar este Gobierno en paz”; para hacerlo -dijo- debe “acabar en paz este Gobierno”. Pidió respetar la conclusión de la actual administración municipal y dijo que esta respetará el inicio de la siguiente. Afirmó que el Gobierno que termina ha asumido una actitud de cooperación, la cual continuará. “Lo que dije lo sostengo y tienen ustedes los medios”, afirmó. (PA 4)

## **ROMPEN TOLENTINO Y MARCOS AGUILAR**

Por Alan Contreras

Rafael Rodríguez Tolentino, alcalde saliente de la capital y Marcos Aguilar, presidente municipal electo, se acusaron mutuamente de mentir. El primero dijo que Aguilar pidió al gobierno saliente comprar dos camionetas blindadas para él. Marcos negó lo anterior y lo acusó de haber autorizado 200 cambios de uso de suelo de última hora en el cabildo capitalino. Rodríguez Tolentino dijo a PLAZA DE ARMAS que sostiene su dicho y que cada unidad cuesta 3 millones de pesos. Aguilar, por su parte, dijo que los salientes se gastarían 40 millones en liquidaciones para enriquecerse “más de lo que ya se hicieron”. (PA 1)

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## **VAN PANISTAS CONTRA EL PRESIDENTE MUNICIPAL**

Por Alan Contreras

Después de considerar que los regidores del PRI del Municipio de Querétaro cometieron un “albazo”, el grupo edilicio del PAN interpondrán una denuncia de juicio político en contra del presidente municipal, Rafael Rodríguez Tolentino, y de aquellos que participaron en la aprobación en Comisión de los Planes Parciales de Desarrollo, en los que se incluyen 200 cambios de uso de suelo. Regidores panistas y el dirigente municipal del PAN, Alejandro Cano, expresaron que los regidores priistas aprobaron en la Comisión de Desarrollo Urbano los planes, sin ofrecer información al regidor panista que también participa en esta. Dijeron que estos planes afectan a los queretanos y trastocan el funcionamiento de la institución. Por eso convocaron a colonos para que participen el próximo lunes presentando en las oficinas del grupo del PRI su inscripción a la denuncia que hará el PAN. El regidor Salvador Martínez explicó que la posición de Acción Nacional es en contra de la decisión que tomaron los integrantes de la Comisión, entre regidores del PRI y el presidente municipal. Su posición se fundamenta en la falta de información de los expedientes que detallan los cambios de uso de suelo en los Planes Municipales de Desarrollo. (PA 4)

## **SE PUBLICA DESPLEGADO DE UNA PLANA:**

A LA OPINIÓN PÚBLICA. Viernes 25 de septiembre de 2015.- En nombre del ciudadano Marcos Aguilar Vega, presidente municipal electo de Querétaro, niego categóricamente haber realizado cualquier solicitud de compra de una camioneta blindada a través de mi persona o de los integrantes de La Comisión de Recepción del Municipio de Querétaro que encabezo. Exijo al presidente municipal interino, Rafael Rodríguez Tolentino, acredite sus señalamientos, de lo contrario, se iniciarán las acciones legales, de carácter penal, administrativo y político en su contra. (DQ, 9 / AM, 10)

## **MARCOS AGUILAR NIEGA HABER SOLICITADO CAMIONETA BLINDADA**

Por Cecilia Conde

El presidente municipal electo de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, negó que haya solicitado la compra de una camioneta blindada a la actual administración municipal, después de que el alcalde Rafael Rodríguez Tolentino asegurara que el equipo de recepción solicitó la compra de una camioneta blindada y la administración la había adquirido como cortesía política. En un mensaje enviado a los medios de comunicación, solicitó al actual presidente municipal, los documentos donde se compruebe las declaraciones que realizó este jueves en las que refirió la compra de la camioneta; de lo contrario, aseguró, emprenderá acciones legales en contra del edil. “Jamás he solicitado a ningún miembro del gobierno actual, la compra de una camioneta blindada. El presidente perdió la cabeza y lo muestra con su declaración. Le exijo a Rafael Rodríguez Tolentino, presidente municipal de Querétaro, que exhiba las pruebas que acrediten su dicho. El día de hoy (jueves) presentaré una solicitud por escrito para que acredite ante la sociedad; de no comprobar lo que dijo, iniciaré acciones legales en su contra”, afirmó. (AM, 3)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

MARTIRIO. Hace meses que Marcos Aguilar es acompañado por escoltas y por eso extraña que ahora vea o quiera hacer ver como vergonzante la seguridad y hasta el uso de oficiales, que para eso son: para ser usados por los funcionarios. Ojalá que las flagelaciones no distraigan la atención sobre los problemas reales del municipio, que por cierto no se solucionarán ni bajando sueldos ni usando bicicletas ni manejando coche propio. Tampoco presentando demandas personales, la campaña ya acabó. RAJADO. En lo que sí tiene razón Marcos es en exigir que

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2015

Rafael Rodríguez Tolentino cumpla la palabra (de queretano) de Roberto Loyola de no pagar liquidaciones a su gabinete municipal. Cuestión de principios. (DQ, 1)

## **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

PLEITOS. Al puro estilo de políticos en campaña los presidentes municipales de Querétaro, Rafael Rodríguez Tolentino y Marcos Aguilar Vega, en funciones y electo respectivamente, entraron ayer en un intercambio de acusaciones e intercambio de amenazas de denuncias. Resulta que Rafael Rodríguez Tolentino, el presidente en funciones del Ayuntamiento de Querétaro, asegura que "personas del equipo del presidente municipal electo" le pidieron que adquiriera dos camionetas blindadas para que el primero de octubre sean asignadas al nuevo alcalde de la capital. Rafael Rodríguez Tolentino asegura que lo que dijo lo sostiene y que simplemente está buscando entregar una administración en paz. Conozco desde hace varios años a Rafael Rodríguez Tolentino y puedo opinar que es un caballero y que desde sus responsabilidades como empresario ha sido un hombre congruente y que no se le conoce ningún acto deshonesto en su vida. No creo que Rodríguez Tolentino tenga necesidad de mentir en un asunto tan normal en estos días, porque hasta donde recuerdo desde hace cuatro administraciones municipales los presidentes municipales panistas y priístas han comprado vehículos blindados para su protección. La respuesta de Marcos Aguilar Vega fue contundente y hasta virulenta: "Encabezaré un gobierno austero, a diferencia del actual", "Rodríguez Tolentino perdió la cabeza"; aseguró que presentará una solicitud por escrito para que lo acredite ante la sociedad y que de no comprobar lo que dijo iniciará acciones legales en su contra. El presidente electo aprovechó para informar que no usará un vehículo oficial. Marcos Aguilar habló de actos de corrupción porque asegura que "un cuarto para las doce" aprueban más de 200 cambios de uso de suelo "a espaldas de la población", le pidió muestra con claridad y por qué causa lo "hace de manera oculta". El encontronazo entre los presidentes municipales no deja nada bueno y es que los ciudadanos nos estamos "acostumbrando" a los pleitos entre nuestros gobernantes que además nunca terminan en nada concreto, solamente en guerra de declaraciones. DE REBOTE Ahora resulta que todos los que fueron y serán regidores en el Ayuntamiento de Querétaro son "blancas palomas" y les espantan los cambios de uso de suelo; durante años muchas personas que han tenido la suerte de ser regidores en Querétaro han resuelto sus problemas económicos, gracias a los cambios de uso de suelo. Dicen que en Querétaro, ya está por legislarse el "cambio de uso de cielo" porque la tierra ya se la acabaron. [contacto@adanolvera.com](mailto:contacto@adanolvera.com), @aolverar (DQ, 8)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Diez restaurantes mexicanos –uno con sucursal en Querétaro- fueron incluidos entre los 50 mejores de América Latina, según la lista de la revista británica Restaurant. Estos son: Quintonil, Pujol, Biko, Pangea, Amaranta, Sud 777, Máximo Bistrot, Rosetta, ¡Nicos! y Dulce Patria. El Nicos, obra de don Raymundo Vázquez, recientemente fallecido, tuvo su origen en el Distrito Federal hace más de medio siglo y se extendió a nuestra ciudad en 1989. Destaca como el único de cocina tradicional mexicana que logra colocarse en el Latin America's 50 Best Restaurants. El de la Colonia Clavería es dirigido por el chef Gerardo Vázquez Lugo y el del Bernardo Quintana por María Elena Vázquez Lugo, ambos hijos del fundador. Se llama Nicos porque ese era el apodo de su esposa, doña Elena Lugo, según nos contó don Ray. Y fue el nombre de la primera fuente de sodas, en donde solo vendían sándwiches, helados y cafés, pero en 1957 se transformó en un lugar de cocina familiar, en la Avenida Cuitláhuac 3102. La carta del Nicos, el preferido por muchos queretanos para desayunar, está basada en el rescate de recetas familiares y de viajes por la República, como el adobo estilo Guadalajara que tiene su origen en la cocina del Convento de las monjas Capuchinas en Guadalajara, y es un plato que han servido desde hace 30 años. Cuenta el



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2015

chef Gerardo Vázquez Lugo, entrevistado por la revista Chilango, que también fueron importantes los antojos de su padre: "Él se paraba a las 6:00 de la mañana para ir a La Merced y cuando regresaba siempre era el antojito de 'hazme unos huevitos estrellados o un chicharrón en salsa verde'. De hecho, así surgió uno de los favoritos: los huevos Azcapotzalco que se sirven estrellados y montados sobre una tortilla, bañados con una salsa sabor epazote y frijoles de la olla, y espolvoreados con queso cotija". Destaca: "Los platos de herencia como la sopa seca de natas, huevos Azcapotzalco o adobo estilo Guadalajara se quedan, y habrá novedades como los pollos a la leña para los cuales tomamos las técnicas de lo que se hace en la frontera Azcapotzalco, Estado de México, Tlalnepantla, Atizapán y Naucalpan, en donde los sábados y domingos la gente saca tambos y hace los pollos a la leña marinados con pulque o cerveza". Nicos ya está entre los 50 mejores restaurantes de América Latina. Lástima que su creador, don Raymundo Vázquez, fallecido el domingo 6 de este mes, no haya vivido para verlo. Lo atestiguan doña Elena Lugo (Nicos) y sus hijos. Y nosotros, sus amigos. -LA CARAMBADA- Seseq. Andan queriéndole meter el pie al doctor Manuel Borbolla para que no llegue a la Secretaría de Salud del Estado. Más allá de capacidades, méritos y simpatías personales, el gobernador tiene facultades para nombrar y remover a sus colaboradores. Y si el próximo mandatario ha decidido nombrar a Borbolla no importan los ataques ni el fuego amigo. El otro candidato, se dice, es Esteban Paulín. Ambos, Borbolla y Paulín, son médicos queretanos ampliamente conocidos. La lista buena la trae Pancho. -OÍDO EN EL 1810- Capital. Que el general Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, excomandante de la XVII Zona Militar y exsecretario de Seguridad de Aguascalientes, podría figurar en el equipo municipal de Marcos Aguilar Vega. ¡Órale! -¡PREEEPAREN!- HuimilPAN. Hoy aprobará el Instituto Electoral de Querétaro la convocatoria para la elección extraordinaria del Ayuntamiento de Huimilpan, tras la anulación del triunfo de Juan Guzmán, del Panal, por parte del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro. Se declarará el inicio del nuevo proceso a partir del 1 de octubre, dejando abierta la posibilidad de candidatos independientes, calculando el 2.5% de los ciudadanos registrados en el listado nominal de electores para las manifestaciones de respaldo. Esto sin considerar que la Sala de Monterrey -al momento de escribir esta columna- aún no resuelve si ratifica o no el fallo del TEEQ. Lo que es evidente es que la pelea volverá a estar entre Juan Guzmán, de Nueva Alianza, y Cristina Heinze, de Acción Nacional. Cosas veredes. -¡AAPUNTEN!- Y mañana. Este sábado a las 10:30 horas se instalará la LVIII Legislatura del Estado en el Teatro de la República, con la participación de los jefes de los poderes Ejecutivo y Legislativo, Jorge López Portillo y Carlos Septién Olivares, el gobernador electo Francisco Domínguez, así como alcaldes, dirigentes de la Iniciativa Privada, familiares de los diputados e invitados especiales en general. El acto protocolario será dirigido por el decano de los legisladores, Eric Salas, pero la presidencia quedará a cargo del joven Antonio Rangel, cercano al líder nacional panista Ricardo Anaya, que lo respaldará con su presencia. Por si se ofrece. -¡FUEGO!- Nuevo sol. Desde los informes del alcalde Armando Rivera Castillejos en la plaza pública (bueno, en el Jardín Guerrero) no se anunciaba un acto importante de Gobierno como el programado por Francisco Domínguez Servián para el 1 de octubre en nuestra Plaza de Armas, luego de la solemne toma de posesión en el Teatro de la República. Ahí en el corazón de la ciudad, a las puertas de la Casa de la Corregidora, presentará a sus colaboradores. Ahí resonarán los apellidos Nava, Alcocer, Granados, Del Prete, Cervantes, entre otros. Y que nadie se mueva. Habrá sorpresas. (PA 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

CABO DE CUARTO, ESTOY ¡ARMADO! Andan los sedicentes defensores de la libertad de expresión promoviendo nuevas leyes dizque de protección para los periodistas, pero ignoran convenientemente -jejeje- los ataques de grupos de poder político y económico en contra de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. Protestan, eso sí, por agresiones (condenables, sin duda) a colegas ¡de Veracruz! Agua lejana para la lucha sana. (PA 1)

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2015

## BAJO RESERVA

**GOLPE DE TIMÓN A DIRIGENCIA DEL PRI.** Nos enteramos el día de ayer por la tarde, que los ex dirigentes del Partido Revolucionario Institucional, o mejor conocido como Consejo Consultivo, decidió acordar el enviar una carta a su presidente nacional Manlio Fabio Beltrones, con la intención de solicitarle la autorización, para que antes de implementar algún procedimiento de elección para renovar su dirigencia, se expida la convocatoria para la renovación de su consejo político estatal. Y es que se dice que ante muchos adelantados, que ya andan operando por aquí y por allá, se corre el riesgo de cargadas completas ante el seno del consejo actual. Las cosas se ponen calientitas en el PRI. **LA NUEVA SEDE DEL PAN ESTATAL.** Por si no fueran pocos los festejos de los panistas, ahora nos aseguran que será el próximo martes 29 del presente mes, que después de 15 años, los blanquiazules puedan estrenar una sede propia. Y es que, gracias a las buenas gestiones y sin duda los vientos a su favor, su dirigente José Luis Báez Guerrero será el encargado, dicen, de fungir como el gran anfitrión en la apertura de las oficinas del Comité Directivo Estatal. El inmueble tiene como dirección, Cerro del Aire, número 101, en colinas del Cimatario. **ENCONTRONAZO.** Se calentó de manera súbita la fase de entrega-recepción en el municipio de Querétaro, y es que el alcalde interino Rafael Rodríguez Tolentino, informó de una supuesta petición para la adquisición de una camioneta blindada para el equipo entrante, a lo que el alcalde electo, Marcos Aguilar Vega, negó rotundamente y exigió pruebas sobre sus dichos y amenazó que de lo contrario, va a proceder legalmente. Adicional a este asunto de la camioneta, Marcos Aguilar reveló que el ayuntamiento de Querétaro quiere hacer 200 cambios de uso de suelo, casi al término de la administración por lo que también pidió más claridad en el asunto, ya que esto tendrá un costo altísimo para los ciudadanos, según el próximo alcalde. **NI TAN LEJOS NI TAN CERCA.** Nos comentan que en días pasados, en el conocido restaurante de Plaza de Armas, coincidieron dos ex candidatos al gobierno del estado, justamente los dos que abanderaron a la izquierda: Adolfo Camacho Esquivel, actual líder del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y la magistrada Celia Maya García, ex candidata de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Camacho Esquivel ofreció su tradicional rueda de prensa semanal y Maya García estaba reunida con amigos, celebrando sus 30 años de magistrada. Nos cuentan que el saludo entre ambos fue cordial y muy diplomático, incluso posaron para los fotógrafos que inmortalizaron el momento. Ojalá, dijeron algunos, esto sea el presagio de un acercamiento entre las izquierdas queretanas, cuya opinión es necesaria para el desarrollo de la vida política del estado. (EUQ 2)

## INDEPENDIENTES, ¿RESULTADOS PALPABLES?

Por Sergio Iván Arellano Ramos, Estudiante de la Facultad de Derecho de la Universidad Anáhuac Querétaro. Desde tiempos inimaginables, los grandes pensadores como Platón, Aristóteles y Sócrates ligados unos a otros, tenían la fructífera idea acerca de la distribución equitativa de la justicia, mediante la participación ciudadana, un pueblo sin autoridad, sin bases y reglas, hacen que todo sea un caos de pies a cabeza, hoy en día la necesidad de tener un representante que tome decisiones y por tanto, que dirija al estado por un camino próspero y sin malicia, es esencial. Ahora nos viene a la mente el término "candidatura independiente" el cual nos faculta a nosotros, como ciudadanos mexicanos, para poder ejercer nuestro derecho de votar y ser votado; se nos asegura la libertad de poder hacer algo extra por nuestro país desde un punto de vista ciudadano, un ciudadano "consciente". A lo que me refiero respecto al término "consciente" es, de acuerdo con la lógica, tratar de ejemplificar a un ciudadano que sabe e interactúa con los problemas existentes en el estado desde el núcleo, desde el trabajador hasta el empresario, aportan puntos de vista válidos. Sólo la sociedad misma sabe lo que hace falta, lo que debemos mejorar, innovar, corregir, entre otras cosas, que indiscutiblemente pueden ayudar a la consolidación de un régimen dispuesto a un cambio sin lugar a paternalismos. Las ventajas de este nuevo sistema es evitar las trabas políticas, las cuales desafortunadamente resultan una piedra más para la expresión de los ciudadanos. Asimismo es debido exigir los mismos parámetros para un cargo de elección popular, tanto para el político, como para el

VIERNES 25 DE SEPTIEMBRE DE 2015

representante de la sociedad apartidista, ya que se han demostrado incongruencias en favor de los partidos políticos, lo cual resulta realmente injusto. El Instituto Nacional Electoral, como presunto responsable de atender estos asuntos de paridad, junto con el Congreso de la Unión como órgano creador de leyes, en el entendido de que todos somos iguales ante las mismas, deben formular una plataforma de políticas públicas con un fondo elocuente, de lo contrario, surgen ciertas situaciones: derroches, sueldos exagerados, enormes prestaciones, grandes cantidades de colaboradores, servicios adicionales tales como: choferes y camionetas de un valor comercial alto, disponibles en todo momento; envidiables aguinaldos y bonos, también forman parte de la lista, en fin ... ¿Quién pondrá un alto? Evitar prácticas monopólicas del poder y crear política sana, son los temas del día de hoy. Activistas se han sumado al respeto de las garantías individuales, se debe permitir una amplitud de participación a candidatos de la vía independiente; Jorge Castañeda, Denise Dresser, Héctor Aguilar Camín, Manuel Clouthier, entre otros destacados actores de la vida pública nacional, han creado una iniciativa, la cual beneficia un juego igualitario. Sin duda alguna es para recalcar que estamos en una época de cambios en donde cualquiera de nosotros puede hacer la diferencia y finalmente alcanzar esa meta que todos queremos, un México mejor. En palabras de Porfirio Díaz: “Los mexicanos son incapaces de gobernarse a sí mismos democráticamente, necesitan de un padre benevolente que los guíe y que con condescendencia aplique en su generalidad, toda ley”. ¿Concuerdas? (EUQ 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

# Sube IEEQ micrositio sobre educación cívica

- Comparte guía para la organización de elecciones estudiantiles
- En los 18 municipios se pueden solicitar talleres sobre democracia

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) puso a disposición de los usuarios de internet un micrositio dedicado a la educación cívica, a través del cual pueden consultarse materiales especializados y solicitarse diversos servicios que ofrece el organismo electoral en la materia como pláticas, talleres y cursos.

Uno de los programas es el relativo a las charlas democráticas sobre candidaturas independientes, ciudadanía, principios de la materia, el proceso electoral, funciones de los partidos políticos, valores de la democracia, participación ciudadana y política de las mujeres.

En el portal también se encuentra una guía para la organización de elecciones estudiantiles y talleres de valores cívicos; dichas actividades pueden ser solicitadas y agendadas para ser impartidas por promotoras cívico-democráticas del IEEQ en los 18 municipios del estado.

Así lo informó la presidenta de la Comisión de Educación Cívica, Jazmín Escoto Cabrera, durante la sesión ordinaria del colegiado en la que rindió un informe de actividades correspondiente al trimestre julio- septiembre del presente año.

En su intervención, la consejera destacó la firma de convenios de colaboración en materia de educación



En la sesión estuvieron la secretaria de la comisión, consejera Gema Nayeli Morales Martínez y el secretario ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles.

cívica con la Universidad Internacional de Querétaro, Universidad Tecnológica de San Juan del Río y Universidad de Londres.

Asimismo, dio cuenta de la realización del foro de intercambio de experiencias en materia de educación cívica, en el que se contó con la participación de representantes de organismos electorales locales de 17 entidades federativas.

Por su parte, la directora ejecutiva de Educación Cívica, María Pérez Cepeda, dio a conocer que de julio a septiembre se impartieron 45 talleres de formación cívica en 12 municipios, a los que asistieron mil 72 personas.

De igual manera, se llevaron a cabo diversos cursos sobre cultura democrática en el Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro,

ESPECIAL

# 17

**ENTIDADES** participaron en un foro para el intercambio de experiencias en educación cívica.

# MIL 72

**PERSONAS** asistieron a 45 talleres que se impartieron en 12 municipios del estado, de julio a septiembre.

los planteles 3, 13 y 26, con la participación de 796 alumnos.

En la sesión estuvieron presentes la secretaria de la comisión, consejera Gema Nayeli Morales Martínez; el secretario ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles; la secretaria técnica de la comisión, Soffa Herbert Aguayo, y el representante propietario de Morena, Carlos Peñafiel Soto. ●Redacción



Plaza de Armas

SERGIO ARTURO  
VENEGAS RAMIREZ

- Ven a Hidalgo Eddy en equipo de la Capital
- Se instalará mañana la LVIII; vendrá Anaya
- Huimilpan: Juan Guzmán o Cristina Heinze
- Acto popular de Pancho en Plaza de Armas

## Nicos entre los 50 mejores de AL

**¡PREEPAREN!**

### HuimilPAN.

**H**oy aprobará el Instituto Electoral de Querétaro la convocatoria para la elección extraordinaria del Ayuntamiento de Huimilpan, tras la anulación del triunfo de Juan Guzmán, del Panal, por parte del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro.

Se declarará el inicio del nuevo proceso a partir del 1 de octubre, dejando abierta la posibilidad de candidatos independientes, calculando el 2.5% de los ciudadanos registrados en el listado nominal de electores para las manifestaciones de respaldo.

Esto sin considerar que la Sala de Monterrey -al momento de escribir esta columna- aún no resuelve si ratifica o no el fallo del TEEQ.

Lo que es evidente es que la pelea volverá a estar entre Juan Guzmán, de Nueva Alianza, y Cristina Heinze, de Acción Nacional.

Cosas veredes.

# Avala el Tepjf integración del Ayuntamiento de E. Montes

**POR TINA HERNÁNDEZ**  
Noticias

Al resolver el juicio SUP-REC-0651-2015, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó el cumplimiento de los principios constitucionales de paridad de género e igualdad, en la integración de ayuntamiento de Ezequiel Montes en Querétaro.

En la sentencia de este jueves, se falló sobre la asignación de la segunda y tercera regiduría por el principio de represen-

tación proporcional, que ya había realizado antes la Sala Regional Monterrey en el ayuntamiento de Ezequiel Montes a favor de candidatas mujeres para atender el criterio de paridad de género y que hoy confirma la Sala Superior.

El primero de septiembre, la Sala Regional del TEPJF con sede en Monterrey al resolver los juicios SM-JDC-575/2015 y acumulados, así como SM-JDC-593/2015 y acumulado, presentados por diversos ciudadanos y los partidos Acción Nacional

(PAN) y Movimiento Ciudadano, la magistratura federal determinó que se aplicó inexacta los criterios establecidos en el Acuerdo de Paridad aprobado por el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Por lo anterior, Sala Monterrey modificó la asignación de regidurías de representación proporcional de Ezequiel Montes para otorgarlas a mujeres registradas en el primer lugar de sus listas, sentencia que este jueves fue ratificada.